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本报讯 近日，市委常委、郑东新区
党工委书记、管委会主任王鹏主持召开
郑东新区环保专家研讨会，郑东新区党
工委副书记、管委会常务副主任牛瑞华，
管委会副主任郭程明等领导参会。

会议专题研究郑东新区环保面临
的形势、存在的问题、应对措施，并提出
今年将从技术支撑、资金投入、人员设
备等各方面加大大气污染防治力度，坚
决打好环保攻坚战。

记者了解到，去年以来，郑东新区
管委会按照河南省、郑州市相关部门要
求，深入开展大气污染防治攻坚战工
作。郑东新区领导对大气污染防治攻
坚工作高度重视，多次召开会议部署有
关工作，根据郑东新区自身的特点研究
污染防治对策和方案措施，各项攻坚工
作扎实有序推进。

集中供热供暖方面，郑东新区任务
台账里涉及17家“双替代”任务，已全部

按时完成；散煤治理方面，已按照要求
提前完成燃煤替代工作任务，全部取缔
燃煤加工销售点，燃煤设施设备已全部
改造、取缔到位；任务台账内的“小散乱
污”企业已按照“两断三清”的标准全部
整治取缔到位。

与此同时，扬尘污染治理工作深度
推进。为实施源头治理，郑东新区通
过升级改造工地老旧设施，建立远程
监控系统，打造“智慧化”管理体系。
目前已建成监控点 13个，共计 43路高
清摄像机接入智能化监控系统，辖区
内 92％的建筑工地已经入网，接受实
时监控；扬尘执法大队采取“白加黑”
的工作模式，“轮班互换”的工作制度，
按照“7个 100％”的要求，对郑东新区
390个工地，昼夜不停开展巡查，去年
夜查 300余次，发现问题万余个，对违
规单位采取下达整改通知、约谈、罚
款、记入黑名单等措施，确保问题及时

有效得到解决。
此外，在道路扬尘治理方面。管委

会投入6000万元，各国有公司投入6200
万元，新购置环卫机械化作业车辆 112
辆，雾炮车 17台，启用新能源清扫车 88
台，去年管养道路面积达 1976万平方
米，主次干道机械化作业水平达到
100%，CBD区域机械化作业水平在95%
以上，背街小巷及其他区域机械化作业
水平在85%以上。

在封土行动中，郑东新区严格执行
环保部及省、市相关规定，2017年 11月
13日起着手建立冬季封土行动停工工
地清单，并落实签订施工工地冬防封土
承诺书的要求，全力实施冬季“封土
令”；2017年 11月 19日至 2018年 1月初
开始“互查严罚”行动，有效结合省、市
大气污染防治攻坚冲刺30天等要求，推
磨互查，严管细查。
记者 马燕 通讯员 杨亚飞

郑东新区喜获
全国群众体育先进单位

本报讯 日前，第十三届全国运
动会期间，国家体育总局在天津隆重
举行表彰大会，表彰在实施全民健身
国家战略和建设健康中国进程中，涌
现出的群众体育先进单位和先进个
人，郑东新区管委会和教育文化体育
局同时被授予“2013~2016年度全国
群众体育先进单位”称号。该项荣誉
是全国体育行业最高层次的综合性
荣誉，自 1993年第七届全国运动会
开始，每4年表彰一次，已连续6届在
全运会期间进行表彰。

近年来，郑东新区围绕全面贯彻
全民健身国家战略，认真落实《全民
健身计划》要求，在城市建设和产业
发展日新月异的同时，高度重视文化
体育事业发展，坚持高标准、大手笔
推动文体设施建设，依托城市绿地、
水面等生态景观先后规划建设了如
意城市中央公园、市民体育公园、篮
球公园、足球公园、龙子湖赛艇基地
等一批优质体育资源，极大拓展了广
大市民的户外活动空间。同时，依托
良好的区位、环境优势，精心打造了
中华轩辕国际龙舟大赛、郑开国际马
拉松赛、环龙湖自行车赛、环龙湖健
步走、龙子湖赛艇挑战赛、全民健身
运动会、软式棒垒球锦标赛等一批品
牌赛事，形成了涵盖陆地和水上，兼
顾大众和专业的文体事业发展格局，
极大地丰富了广大市民的精神文化
生活，推动郑东新区从金融之城、生
态之城向活力之城、魅力之城迈进。
记者 王阳 通讯员 王青萍

■交流经验

商丘市发投有限公司
到郑东新区考察学习

本报讯 近日，商丘市发展投资
有限公司监事长李瑞领一行 6人到
郑东新区考察学习国有公司转型改
制工作。计划财政局局长蒋琳琳及
有关科室负责人，郑新建投、东龙公
司等有关领导参加会谈。

首先，蒋琳琳对商丘市发投的到
访表示了欢迎，有关人员分别介绍了
郑东新区国有公司概况、市场化转型
进展，平台公司改制过程中涉及的
“两会一层”设置、人事任免、薪酬管
理，公司的具体运作情况等。双方还
就国有公司改制等有关问题进行了
充分深入地探讨。

会议最后，李瑞领对蒋琳琳等人
表达了感谢。他表示，本次考察学到
了很多宝贵的经验，对商丘市发投的
改制工作有很大的帮助，希望双方在
以后的工作中能更多地交流，互相借
鉴，共同进步。
记者 王阳

郑东新区召开环保专家研讨会

多措并举坚决打赢环保攻坚战

本报讯 1月 5日下午，商务部欧
洲司参赞刘波一行调研郑东新区。
郑东新区管委会副主任周军营陪同
调研，省商务厅外经处处长张旭升、
郑东新区管委会经济发展局负责人
李晓伟参加调研。

刘波一行参观了郑东新区规划展
览馆和千玺广场观光层，观看了郑东新
区宣传片。周军营向调研组详细介绍
了郑东新区规划建设、产业发展和对外
开放情况，并希望调研组精准指导郑东
新区加快国际化进程，帮助引入国际优

质资源。最后，刘波表示，郑东新区的
建设成就令人震撼，真正提升了河南省
城市形象和发展品质，下一步将邀请
商务部领导及国际机构、企业进一步
考察郑东新区，同时将积极对外宣传
河南、推介郑州，让更多国家和地区更
好地了解郑州，促成深度国际经济文化
合作。 记者 王阳

牛瑞华到商都路办事处调研清表工作

抓好长效管理 完善优化工作流程
本报讯 近日，郑东新区党工委副

书记、管委会常务副主任牛瑞华到商
都路办事处调研近期清表工作推进情
况。郑东新区人大工委主任王竹强，
郑东新区党工委委员赵长根，管委会
副主任郭程明，郑东新区办公室、计划
财政局、市政园林局、土地储备中心、
新城办、农工办及各办事处主要负责人

参加。
牛瑞华一行来到辖区高铁公园D1

地块现场，实地观摩了清表工作情况，
听取了办事处负责人关于清点征地工
作的详细汇报。牛瑞华一行对办事处
在清表工作中付出的努力和取得的成
绩给予肯定，并提出要求：一是要进一
步提高认识，在现有工作的基础上，做

好衔接，牢牢把握清表工作的关键环
节；二是要密切配合，各司其职、各负其
责，形成工作合力，切实加快清表进度；
三是要针对工作推进过程中存在的疑
难点问题，提前着手谋划，完善优化工
作流程和细节，抓好长效管理，提高工
作效率。
记者 马燕 通讯员 游昆鹏

东区领导调研金光路办事处

强化对接协调 快速解决遗留问题
本报讯 近日，郑东新区人大工委主

任王竹强、郑东新区农业工作领导小组
副组长霍庆主任、农工办副主任段志彪
一行到银山、如意山调研，金光路办事处
主任任冀军、相关班子成员、物流港公司
相关负责同志及马楼村、刘江村干部陪
同调研。

王竹强一行首先查看清表现场，着
重了解清表遗留问题。针对下一步工
作，王竹强要求：一是办事处要针对房屋
等清表遗留问题分类梳理、倒排工期、制
订解决方案，强化与职能部门对接协调，
推动遗留问题快速解决；二是物流港公
司要加快做好前期土方清运账目梳理，

及时完善弃土场管理制度，加强现场管
理，进一步提升硬件建设速度和水平，确
保后期土方接纳工作稳步开展不出问
题；三是要提前谋划、着眼长远，山体绿
化工作要按照“堆成一段、绿化一段”的
工作思路，分段实施、压茬推进。
记者 王阳 通讯员 苏晓晓

商务部欧洲司一行调研郑东新区

积极对外宣传郑州 促成国际经济文化合作

■喜获殊荣


